SSKA

東腎協

2000年10月25日

No.135



特集/透析に伴う脊椎疾患

■東腎協活動の窓…8■コラムおおつか発/柳 光夫…13■東腎協H.P.掲示板

案内/下島正資…13■会員さん訪問〈76〉/中村明彦さん…14■私たちの患者会/調布病院腎友会…18■共に生きる⑪/加藤茂…19■かんたんクッキング/高島平中央総合病院管理栄養士 矢野 貴子…20

東京都腎臟病患者連絡協議会 (東腎協)

事務局,可 郵便振替口座 00150-0-128390 **2**03-3944-4048 FAX03-5940-9556 E-mail touzin@msj.biglobe.ne.jp http://www.redbit.ne.jp/*mabo/ftoulinkyou.htm/

Alm Dillow of the Party

集

透析に伴う脊

も支障をきたすという話を耳にします。現に、東腎協の古い役員達が次々と動けなくなっ 最近、長期透析患者が透析アミロイドーシスや骨の変形による痛みを訴え、日常活動に 日本赤十字社医療センター 整形外科 真光

雄一郎先生

はじめに

談と共に特集しました。

いる方も多いと思います。そこで今回は「透析に伴う脊椎疾患」と題して手術をした体験 て、会活動から引かざるを得なくなっています。会員の方の中にも、同様の悩みを抱えて

ます。透析の長期化に伴い、整形外科の疾患し、透析人口は二○万人をこえようとしていわが国では透析導入から三○年以上が経過れが国では透析導入から三○年以上が経過



にかかり治療を必要とする患者さんが増加してきています。特に脊椎疾患では神経の障害が進行すると歩行障害を生じます。透析のたとする患者さんもみられるようになりました。とする患者さんもみられるようになりました。とする患者さんもみられるようになりました。とする患者さんもみられるようになりました。

透析に伴う脊椎疾患とはなにか

反前が記述したDSAの定義は脊椎矢患はDSA(成塊性脊椎関節症)ではないでしょうか。
A(成塊性脊椎関節症)ではないでしょうか。
トルロースの関係として観音しました。Kuntz

おいて椎体終板の侵食を伴う著明な椎間腔の 接い化を認め、骨糠形成を認めないという所 接析導入一〇年後よりなります。請家の鞭告より増加し、棚屋は全透析 車者さんの二〇%前後と推定されます。原因 として他当初はハイドロキシアバタイトやビ として他当初はハイドロキシアバタイトやビ として他当初はハイドロキシア・バタイトやビ としても当初はハイドロキシア・バタイトやビ としても当初はハイドロキシア・バタイトやビ としても当時に伴う脊椎疾患をすべてDSAと考え ている方もいらっしゃるかと考えます。 しかし、その後の研究で、ほかにも様々な しかし、その後の研究で、ほかにも様々な

透析に伴う脊椎疾患が発見され、DSAはその一部であることがわかりました。上位頚椎で腰側節曲 ファチによく似た環軸関節曲 下位頚椎や腰椎では韧帯肥厚、椎間板膨隆に下位頚椎や腰椎では韧帯肥厚、椎間板膨隆による脊柱管鉄窄底が報告されています。また、とれたも透析でミロイドーシスに起因すると考えられています。

図 2



図 1



透析アミロイドーシスに関連した滑膜炎や

に背骨の動きの大きい頚椎と腰椎に好発しま 透析に伴う脊椎疾患は退行性脊椎疾患と同様 脊椎疾患と同様の症状が出現します。また、 脊椎症や椎間板ヘルニアなどといった退行性 症状が出現するわけではありません。

す。頚髄が障害をうけると上下肢のシビレが る手根管症候群の症状とまざらわしいことが は手のシビレが多く、透析患者さんに好発す らつくようになります。 出現し、手の指の動作が緩慢になり歩行もふ 上肢の痛みやシビレを、 肩痛を生じ、上肢への神経が障害を受けると 的な状態となると局所の症状として頚部痛や し、脊椎は病的な状態となります。頚椎が病 運動、神経の保護といった機能が破綻をきた 窄を生じさせます。これらより脊椎の支持、 沈着による靭帯肥厚や椎間板膨降は脊柱管狭 安定性を出現させます。また、 付着部炎による関節や椎間板の破壊は椎間不 頚髄障害の初発症状 生じることがありま アミロイドの

どのような症状がでるのか

透析に伴う脊椎疾患だからといって特別な

変形性

を生じます。また、安静時には症状がなく、 の神経が障害を受けると下肢の痛みやシビレ て腰痛や背部痛が発生します。 腰椎が病的な状態となると局所の症状とし 腰椎で下肢へ

あり、注意が必要です。

もあります。 歩行により下肢の痛みやシビレを生じること

どのような治療を必要とするか

は投薬や安静で改善せず、手術を要すること は投薬や安静で改善します。これに対し類髄が障害をなりでも悪いった局所の があると投薬や安静のみで改善することは少 を必要することが多くなります。 を し、馬尾神経や神経根といった局所の が し、馬尾神経や神経根といった神経の障害で

> 併症を有する方が多りと考えられます。この 併症を有する方が多り、定身的な合 長期透析の患者さんは同年代の非透析患者さんに比べて、体力に小で変があり、定身的な合 長期透析の患者さんは同年代の非透析患者が

手術に際し、体力への影響を最小限にとどめ手術に際し、体力への影響を最小限にとどめするのですが、現在当院では透析患者さんのするのですが、現在当院では透析患者さんのするのですが、現在当院では透析患者さんのするのですが、現在当院では透析患者とかいる影響を最小限にとどめ

択が重要と考えられます。

ため、患者さんの体力に合わせた手術法の深

るため、高度の椎間不安定性を有する場合の みに固定術を併用し、可能な限り除圧術のみ で対応しています。

自後

で、受診された地名さんです。衛前の単純ス て、受診された地名さんです。衛前の単純ス 経側面像で、環軸関節に前方亜脱口が、第三 四類椎にDSAが認められました(図し)。 に軟部組織の増殖がみられ、多椎間に脊髄の に対が認められました(図2)。環軸関節更 脱臼およびを相間狭窄による類髄症と診断し て、環軸関節を方固定術および椎弓形を筋管して、環軸関節型 は近く区の3。術後は四級のシビレ は軽くなり、歩行障害は改善しました。



図 3

後に

権疾患への不安は避けられないものと考えまかのと考えます。実際にはDSAを含めて脊椎に異常を認す。実際にはDSAを含めて脊椎に異常を認す。実際にはDSAを含めて脊椎に異常を認めても無症状のことが多く、症状を有しても局所の循み程度が大手で、神経障害が悪化して手術を必要とする患者さんは決して多くはありません。また、不運にも手術を必要としても、手術の成績は退行性脊椎疾患の手術成者と比較して悪くありません。

肩の手術ぐらいで何事もなく過ご

年経って普通の

松和患者会西新宿支部

康な人と同じ生活が送れました。 ました。一五年間は痛みもなく健 トになり透析人生が大きく変わり 変でしたが三年ぐらいで内シャン ました。一年間は透析に慣れずシ ヤントも外シャントでしたので大 〇年からで、今年で三〇年を迎え その後も坐骨神経痛や手根管、 私が透析を始めたのは、一 ベッドに入っても自分の力では足

の説明をお聞きしました。先生は 光先生にお会いし、 してから三週間目で整形外科の直 査が始まりました。そして、 耐える体力があるかを判断する検 月、日赤病院の内科で入院手術に ことで話が決まりました。 術をお願いし内科入院からという どうしても痛みを取り除きたく手 極的ではありませんでした。私は 者の手術への弊害が多く先生は精 良いとの事でしたが、 らの痛みとの事で手術をした方が を受けた結果診断は首(頚椎) には耐えられませんでした。診察 むくんで、この痛みや気持ち悪さ を動かすこともできず、足の裏が 手術について 長期透析串 昨年七

それから三日間は体を動かすこ

を感じる様になり、

も耐えるように誓いました。 みがとれるならどんなに辛い事に

もつまずいてしまいました。 を歩いている感覚で、平らな道で 小指から肘にかけての痛さと熱さ して来ましたが、二年前に左手の 透析中の痛みは半端ではなく布 足は布団の上

歩く練習をしてください」と、 体力と努力ですので頑張って早く 成功しました。あとは三浦さんの 頂いたのは真光先生で、「手術は 良くなっていました。声をかけて のを感じました。手の痛みも少し した。すぐに足が軽くなっている 目が覚めたのは、 さん、三浦さん」と声をかけられ で手術室へ向かいました。「三浦 しく声をかけてくださいました。 手術の朝は緊張することなく脈 血圧もいつもと変わらず元気 ICUの部屋で

ずつ歩く練習をし、無事退院する はいられず、 た。それでも重いなどとは言って も重いものだとは知りませんでし るのも辛いのです。頭がこんなに に食い込んでいくようで座ってい られるようになりました。頭が肩 たが四日目から少しずつ頭を上げ ともできず、とても辛く大変でし 毎日少しずつ、少し

心配ありませんよ」と分かりや

もありましたが、私は今のこの痛 さんが、手術に耐えられるか不安 れでも透析二九年、五三才のおば も安心して手術に臨めました。そ すく説明してくださり、私も家

きました。 下さい」と温かいお言葉をいただ に気をつけて、三ヵ月過ぎたら手 ありませんが、一ヵ月半は首の事 ことができました。真光先生から 術の事は忘れて普通の生活をして 退院にあたって特に贈る言葉は

を与えていただいた事を感謝しお していただき元気になっています。 楽しんでおります。私が成功した 礼申し上げます。 真光先生には、長期透析患者に夢 後、透析二七年の友人達が手術を 一年経った今日、普通の生活を

> 知らされました。 後で、初めて頚椎脊柱管狭窄症と 指先の反応、歩行動作などを診た 整形外科三上先生を受診しました。 一一月五日に首の牽引をするた

めに、三週間の予定で入院しまし

眠れない日々が続いたので、牽引 になると左足が勝手に痙攣して、 が強くなったのと、夜ベッドに構 が、二週間した頃、前よりしびれ 効果を期待して早速始めました

るいわれ、手術をするかどうする た。このままだとだんだん悪くな 見ながら現在の状態を聞きました。 を中止しました。MRIの写真を 大変と思い、即座に手術を希望し か聞かれました。手後れになると 神経を圧迫しているといわれまし いて、脊髄液の流れが悪くなり、 五番目が前から後ろに少しずれて 頚椎の一部が狭窄しているのと

のずれている所はそのままでした 流れを良くする。しかし、五番目 み、頚椎を少し広げて、脊髄液の 五・六番にセラミックスをはめ込 椎の後ろ側を切開して、三・四・ 行ないました。手術は七個ある狛 平成九年十二月一〇日に手術を

> ない恐れがあるといわれました。 もし削ると頭の重さに耐えられ

痰が頻りに出るので、結局一睡も で、背中、腰は凝ってくる。また、 いて首が動かない様にしてあるの り痛いのと、顔の左右に砂嚢を置 屋に帰ってからが辛く長い夜でし 手術が終わり、麻酔から覚め、部 L字型枕なので直接傷口が当た

と背中、 開放感を味わいました。気がつく 許可が出た時は、なんとも言えぬ 態が続きました。やっと車椅子の まま、一週間程ベッドに釘付け状 を固定するのに使う)を装着した できずに朝を迎えました。 つぎに、フィラディルフィア(首 お腹の感覚が治ってきま

レーニングをして回復に励みまし ら始め軽いウォーキング、筋力ト 体力が著しく落ちたので、散歩か した。一月一七日に退院許可がで てよいといわれ、少し楽になりま ました。2ヵ月余の入院で筋力、 年が明け、ネックカラーに換え

ました。

ります。 が手術をして良かったと思ってお 現在、手のしびれは残りました

手術をしてよかった

虎の門・高津会 高崎 豊彦

夏で、透析歴満三二年になりまし 皆さんこんにちは、私は今年の ところ積極的な治療はしないで、 長く骨も脆くなっているので今の 受診した所、「あなたは、透析が 判明しました。九月に整形外科を 検査の結果しびれの原因は、首と お腹の感覚が鈍くなり、MRIの した。七月中旬に足の指、背中、 が、両方とも異常ないといわれま レントゲンを撮ってもらいました 達速度の検査を受け、同じ頃首の ました。六月末に手の抹消神経伝 くなって、仕事にも支障が出てき しびれを感じるようになりました 少し様子を観ましょう」といわれ 五月頃から、だんだん症状が強 平成九年の一月頃から、指先の

一〇月末に虎の門病院で定期の

て生活が続けられるのか。いろい できるのであろうか。妻子を抱え

ろと考えると眠れない日もあった。 今、私は元気で

だと述べられている。

は次のような事か てくれたのは何か。 何か、元気を与え す。この元気さけ い変革したと思う。 考えてみた。 それ



義腎をつけた「人」になったこと 析をはじめることは腎不全患者が

めだとばかり、強気で通せと、上 妻はそのような弱気になってはだ そうになったこともあった。でも

いに力づけられています。

目指し、東腎協の発展に寄与して いつも明るく、和やかな対応を いく所存です。

つもりです。 また、周囲の诱 に頑張っていく 差し延べ、一緒 できる限り手を 析者のために、

透析と友達になって一五年

たとえ障害者であっても「自分 東腎協常任幹事(個人会員)



生を過ごしていく考えである。

は患者ではない」という認識が大

よく、笑いのある生活を目指すこ 進あるのみの姿勢で、明るく元気 の言葉に勇気づけられ、平素、前 者ではなく単なる透析者だと思え

今後もこの姿勢を保ちながら全

私を励ましてくれた。 けるからと、弱気になろうとする 司にも電話して、今後も勤務を続

けない強い意志が必要です。 を起こした際も強気の姿勢で乗り 正しく行ない、水管理や欲求に負 切ってきた。透析は週三回を規則 その後、二度目の肺炎、脳梗塞

人三脚だとつくづく思う。今日ま ければならない。本当に人生、一 は本人だけでなく家族も協力しな このような自己管理のきびしさ



第45回幹事会

最高の一四六人の参

標題の通り多くの参加者を得まし は広いところで、当日は雨もよう 協幹事会が開催されました。会場 この九月一七日(日)、文京区 盛会の内終了しました。 関連業者さん三社の展示もあ 出足が心配されましたが

るために活動していくことを確認 **活動も質問が二、三ありましたが** 期の報告も承認され、下期の



あいさつする糸賀会長



講演での柴田室長



会場の仲間



司会の星野常任幹事



熱心に討議する仲間



記録する小野常任幹事



議長に選ばれた 清水常任幹事



会場の仲間

▶と題して、九月から変更にな 示しました。 質問が相次ぎ、 ロックとも多数の参加者から じですか?」などの資料を参 った東京都の医療費助成制度 考にして学習しました。 の見直しについて、「ごぞん 学習交流会を開催しました。 七月二三日に北部、 日に多摩部の各プロック別に マル特の手続きについて」 テーマに「マル障・ 今回は各プロックともに、 七月三〇 マル都

各ブロック別

学習・交流会を開催

一五日に東部、



中南部代表者会議





A870/2918 MASSED

多摩部学習交流会

東部学習交流会

六月二九日

(木) 午前九時三C

予算の要請

100一年度

防、治療から社会復帰まで含めた 全対策協議会が、 まで独自の組織だった東京都腎 い」という要望との関連で、 腎疾患総合対策を確立して下さ ないました。 策のいっそうの充実などを中心に など透析患者が必要とする福祉対 植まで含めた腎疾患総合対策の推 席して、病気の予防から死体腎 東腎協から糸賀会長ら一〇人が出 分~午後四時三〇分まで、 医療費公費負担の充実、 100一年度東京都予算要請を行 本庁舎二五階一一七会議室にて 衛生局では「腎臓病の研究、 災害時の緊急透析対策の確立 新たに設けら 通院介助

いことを確認しました。その他一が、「これまで通り」で変化のなが、「これまで通り」で変化のなが、「これまで通り」で変化のない。

た「特殊疾病対策協議会」の

四項目を要望しました。 福祉局では「本年九月からレベ

医療費助成制度を改正前の適用基 ルダウンされる心身障害者 して重ねて要望しました。その他 が直面した問題について事例を示 いを持ちたいと、介護保険サービ に関連して、透析患者の移送サー スを組み込んで下さい」との要望 のなかに、透析患者の移送サービ 高齢者施策推進室では「介護保险 その他七項目、 場を設けるとの回答がありました。 きたい。また、東腎協とも協議の の活用など運用の中で見直して行 現在のホームヘルプサービス事業 下さい」という要望については、 者の通院移送サービスを実施して た。「障害者施策で要介護透析患 化でやむをえない、との回答でし まで健康できたことや都財政の悪 し見直しを求めましたが、六五歳 象からはずされていることを指摘 六五歳以上の人は、非課税者も対 マル障の改悪について、特に新担 準に戻して下さい」との関連では 各一項目要望しました。 スを受けるに際してCAPD患者 労働経済局、 福祉局とも一緒に話し合 総務局には二項目 教育庁には 兒

第47回全腎協 栃木会議 関東ブロック

名が参加しました。 回全腎協関東ブロック会議が行な 栃木県藤原町鬼怒川にて、 告、各都県の活動報告、 われ東腎協から糸賀会長はじめ六 七月一 一日目は、全腎協からの情勢報 Н 第四七 (H)

患者の通院を含む介護保険問題に 議が行なわれました。二日目は「腎 ら提案された討議事項について会 しました。 の総括・質疑応答を行なって終了 会に分かれて討議し、その後全体 報の伝達について」の三つの分科 ついて」、「組織強化について」、「情 東糖協と 各都県か

初めて交流

といわれ、都内でも治療中の患者 は二一三万人に達しています。 の予備軍を含めると一三七〇万人 ま、全国で糖尿病患者は、 7



東糖協役員と初めての懇談

日本透析医学会の調査では、

懇談

に透析の苦しみを理解していただ だくためにも、まず、糖尿病患者 都民の皆さんと一緒に考えていた 化から透析導入に至らないよう、 ています。東腎協では糖尿病の悪 より糖尿病性腎症の方が多くなっ 析導入の原疾患は慢性糸球体腎炎 ん、篠崎さんと話し合いを持ちま 協会本橋会長、あるこう会小原さ 日の二回にわたり、 るために、七月一一日と八月二四 き、また、糖尿病患者の実態を知 東京都糖尿病

が、規則正しい日常生活、食事の ると何らかの合併症が出てきます れています。透析も一〇年を過ぎ で糖尿の悪化が進み、短命といわ ると、透析治療が優先されますの にも東糖協と交流を深めていきた 後透析患者の増加を押さえるため 負担がでることになりました。今 で医療費の削減とともに患者自己 れます。しかし、国や都の財政難 受けていれば健常者並みに生きら 自己コントロールと充分な透析を 糖尿病患者も一旦透析導入とか

いと思います。 太田和夫先生と

誉教授、 去に三回、東腎協総会で講演を が懇談しました。太田先生には過 田和夫先生と糸賀会長・田中常幹 ていただきました。 八月三日、 太田医学研究所所長の太 東京女子医科大学名

り死体腎移植の件数が減ってきた。 思表示カード制度により、 技術の進歩、 てのことや、移植については、「意 今回は先生に、現在の透析医療 例えばHDFについ 以前よ

話されました。 厚生省とも話し合ってみたい」と 会が減っている。もっと意思表示 それを患者さんのために生かす機 て最新の技術を身につけてきても 若い優秀な医師がせっかく留学し カードを生かす方法がないか一度

トは成立しない、患者さんにも勉 それではインフォームドコンセン るから全てお任せしますと答える、 ても、患者側はただ先生を信頼す という言葉が良く使われますが、 強して欲しい」。 医者がいかに詳しく病状を説明し 「最近インフォームドコンセント また、患者自身の心構えとして



交流会を開催 地域腎友会

和夫先生と懇談する糸賀会長と田中常任幹事

八月六日 (日)、

とをお約束いただき終了しました。 場を、続けて設けていただけるこ にわたりご意見をいただきました。 話されるなど一時間半ほど、多岐 とはデータをよくすることではな 意することは当然ですが大切なこ いる人です。カリウムやリンに注 良く働きそして充分に透析をして している人は往々にして良く食べ らない。二〇年三〇年元気に透析 ても人生楽しくなければ何にもな タを気にしながら食べたいのも我 今後ともこのような話し合いの 透析患者についても一検査デー 体調をよくすることです」と データが良いとほめられ

げたテレビ大阪制作の番組のビデ トセンターさくらの会」を取り上 観ることができたと好評でした。 オを上映し、活動内容を具体的に 第二部では各地域腎友会からの 第一部では、「板橋通院サポー

意見が出て大変有意義な交流会で 織化に取り組んでほしい」などの ウを話してもらいたい」「東腎協 われ、「各会の結成に伴うノウハ 活動報告、質疑応答が活発に行な はもっと積極的に地域腎友会の組

地域腎友会交流会会場



地域腎友会交流会会場

全国青年交流集会

に参加

三名が参加しました。 年部員の吉田季代乃、伊藤政弘の 全国青年交流集会が開催され、 愛媛県、 腎協から青年部長の小野協子、 八月二六日(土)・二七日(日)、 奥道後にて全腎協主催の

初日の二六日は、午後二時より

れました。

第三回地域腎友会交流会が開催さ ら二二人合計三九人が参加して、 かかわらず五つの既存地域腎友会 育会館において、

他の患者会・団体か 真夏の暑さにも 南大塚社会教

協会長の挨拶、パネラー四名を主 全体会議が開かれ、橋田愛媛県腎 野のグループがアイデア賞・ビジ 藤のグループがグランプリ賞、小 票で賞を決めました。その結果伊 る企画書のポスターを提出して投 られ、各グループごとに成果であ 課題のもとにグループ討論が進め 集会を企画してみよう!」という 討論となり「二〇〇一年青年交流 一○名のグループに分かれての 交流集会」が行われ、その後、九 体とするパネルディスカッション ホンネで語る! 古今東西青年

の方々共に親交を深めました。 全腎協会長をはじめとする全腎協 夕食を兼ねた交流会では、由井

> れてしまい腎不全対策が後退する 京都腎不全対策協議会」が吸収さ

ュアル賞を獲得しました。

バスに分かれ、 し合い、より一層の発展を進めて 各県の青年部と協力し合い、啓蒙 層の方々との親睦を深める事がで 以上の参加者が集い、全国の青年 交流会では、過去最高の一八〇名 の帰路に着きました。今回の青年 鯛めしの昼食を楽しみ、各方面へ 山神社への観光の後、名物である きました。東腎協青年部も今後も、 二日目 (二七日) には、四台の くように努力していきます。 しまなみ海道、大

部長要請 特殊疾病対策協 議会で医療 福祉

衛生局医療福祉部の長岡部長に対 し要請行動を行ないました。 東腎協より糸賀会長をはじめ、 九月五日、 腎不全対策について

五人の役員が出席しました。 的で設置されたのか、現在ある「東 疾病対策協議会」がどのような目 三日に施行された「東京都特殊 今回の要請の主な目的は、

係る対策の強化、充実及びその推 のではとの不安からです。 ま引き継がれるとの話しがありま 前の協議会等の審議事項をそのま 的には、改編後の協議会は、改編 進のために改編したもので、基本 部長より、難病等の特殊疾病に

す充実が求められています。また、 の問題もあり、課題も多くますま らの透析導入が増え続け、高齢化 腎不全対策は、糖尿病性腎症か

> 病を考える都民の集い」などの行 臓器移植キャンペーン」「腎臓

事にも引き続きご協力いただける よう要請しました。

大震災発生時の多摩地区の 透析医療対策講演会

武蔵野公会堂で、三多摩腎疾

災発生時の多摩地区の透析医療対 武蔵野市、東腎協の後援で「大震 患治療医会の主催、東京都衛生局 九月一〇日午後一時から三時ま



催されました。 策」と題して、吉祥寺あさひ病院 の中本安先生の司会で講演会が開

一五四名の参加がありました。 病院関係者、患者など合わせて

保健所長、東海林文夫氏の講演、 ート体制と題して、東京都多摩川 の挨拶で始まり、一、行政のサポ 林大学教授、長澤俊彦先生の開 二、三多摩ネットワークと災害時 三多摩腎疾患治療医会会長の杏

会の挨拶で終了しました。 クリニック、長久保一朗先生の閉 話をしていただきました。長久保 災の経験から」と題して貴重なお 院長、坂井瑠実先生に「阪神大震 生。兵庫県の坂井瑠実クリニック 京慈恵医大第三病院、北島武之先 の講演、三 会災害対策委員会、杉崎弘章先生 医療と題して三多摩腎疾患治療医 特別講演は座長に東

コラム *おおつか発*

機能しているのか 介護保険制度」は

の介護を断って、

と嘆いていた。 のケアプランを考えるしかない らお金が払えるか」で、その人 プランを立てるうえで、「いく 要介護認定された人が、 ケアマネージャーの話として

介護保

日より、

介護保険制度がスター

今年 (二〇〇〇年)、

四月

要だ。(在宅・施設にかかわらず ない介護認定者を出さない介護 平な介護認定と自己負担ができ 本ソフトを見直すと報道してい けている人の実態調査をし、 直しが始まった。在宅介護をう 保険制度を築き上げることが重 る。実態調査の見直しにより公 最近、やっと、介護実態の目

析者にとっても決して他人事で を上げているが、この報道は透 を注いでいて、少しずつ、 私たちは通院介護の導入に力

ど無かった。

介護保険制度の導入で、

でどおりの介護を受けると、 護度五と認定を受けたが、 万円の自己負担が必要となっ しかし、この人は一万円程度

きかけていくことが大切だ。

今ま

り対応され、費用徴収はほとん 介護の費用が措置(公費)によ の導入以前は必要とされる在字 性リウマチの人が介護保険制度 問題として報道されている。悪 見ると、恐れていたことが現実 は機能しているのだろうか。 月たち本当に在宅介護保険制度 険制度がスタートしてから数カ 題を抱えたままである。 介護認定の不備等さまざまな問 トした。介護保険料の地域格差

> 大幅に増えてしまい、誰のため の介護保険制度か慎りをあらわ 自己負担しかできず、 家族の介護が 週一回の入浴

東腎協のホームページが新しくなりました

最近の新聞やテレビの報道を

http://www.redbit.ne.jp/~mabo/toujinkyou.htm/



福祉 活動 交流

★ホーム ジで最新の情報をお届けします。

するお問い E-mail :touzin@msj.biglobe.ne.jp

03-3944-4048 FAX 03-5940-9556

東腎協掲示板「なかまの声」 新しくOPENしました。 NEU



したか。 一透析導入時はどのような経過で





コスモスが咲く頃

じで、 析という言葉を聞きました。 されました。その時、初めて、 ぐお茶ノ水の日大に救急車でまわ た。でも、日大板橋に行って、す 「様子を見よう」ということでし パリに絵の勉強に行く際 近所の医者に行きましたが 何か雲の上を歩くような感

しでした。 したので、結婚してから一年と少 年に再度パリに行って、そのあと、 しました。結婚した後、一九七五 ヨーロッパをワーゲンで廻ったり やいといわれたのです。留学中は が、心配ないから行っていらっし 康診断をしたら、蛋白が出ている の前に、保険に加入するため、健 一九七七年の一月に透析導入しま

もあって、もう危ないといわれま その時はカリウムが八・いくつ

未亡人にしたくなかった

い方で、作品の美しい色を表現する心を持った方でした。。 展を開催中の、中村さんを訪問しました。中村さんはとても若々し 有楽町駅から近い、外堀通りの「花の木」というギャラリーで個

長と腎研友の会の話を熱心に交わしていました。 る方です。しかし、患者会のことも、真剣に考え、同席した原副会 芸術家らしく、俗的なことは超越して、青年の気分を漂わせてい

した。スペインに行く予定で、 うと思いましたね。 生だということで、遺言書を書こ 未亡人にしたくなかったです。 のころ妻は二九歳で若かったので、 べたら、即、透析導入でした。そ

透析導入後は大変だったでしょ

中村 うね。 した。その後、ニューヨークでも なければなりません。一二一年前、 しただけではだめで、個展を開か 作も透析導入後完成させました。 生からは絵の制作には精神的なシ 大作に取り掛かっていました。先 個展を開き、向こうの画商が、二 院のスタッフや仲間が来てくれま 展を開きました。そのときも、病 透析導入してすぐ、第一回目の個 めた方がいいと言われました。大 ヤープさを必要とするからあきら しかし、絵画というものは入選 当時、二〇〇号(壁画)の

> 回目の個展になります。 ました。今回は二年ぶりで、一一 長生きできないと聞き、あきらめ きましたが、アメリカでは透析で ユーヨーク在住を条件に接触して

はないと思っています。 は何の関係もありません。 析をやっていることは私の制作と 三倍のエネルギーが必要です。透 れないかが問題ですから、 ですが、その努力は。 ープロとして活躍されているよう プロというのは売れるか売

弓のように堪える力

単位の作品で、壁をうめました。 る施設で、全部壁画で、一〇〇号 は床から天井まで五メートルもあ ましたから。ニューヨークの画廊 づつ飲んでいました。尿も出てい とは、カリメイトを朝昼晩、二包 要求されます。ニューヨークでも ようにしなやかで、強い精神力を 一〇日間で二回透析を受けて、あ プロとしてやっていくには弓

ろを、一五〇人が集まりました。 五〇人来ればいいと言われたとこ のオープニング・レセプションに ○○○枚の案内状を配って、初日 ニューヨークのギャラリーが一

絵はあきらめろと言われたが、 なにくそと、11回目の個展

品を展示しました。 クの後、リヨンの郊外のお城で作 たしてくれています。ニューヨー 妻がマネージャー的な仕事を果

中村 患者会にはすぐ入りました えをお持ちですか。 患者会についてはどのような考

ってしまわれました。織物工場の かったのですが、三一歳で亡くな 人で、二三歳で透析導入して、若 よ。その当時の会長さんが初代の

> だろう。役員と会員との交流をも 士があまり、話さないのは、何故 患者会に入って、みなと一緒にや っと多くしてほしいですね。 っていただきたいですね。患者同 なにもしないでいる人がいたら

目指すものがある

あまり関れないです。私の家は 今は、自分の制作が忙しいので

あきひこ こんな美しい色が出せるのかし ちと人脈ができています。中でも、 五月みどりさんには「どうして、 透析導入年月日:1977年1月 一これからの夢は何で ら」と言われました。 しょうか。

そのうち、一回はパリ 中村 二〇回目の個展 自分の作品を見てみた たので、一度、パリで 若いころパリで勉強し で開催したいものです

も良いと思う。けれども、趣味で やっていれば気が楽だけれども、 とが大事といっても、売れなくて 収入は得られます。絵も売れるこ 役員になっているから、基本的な

に広がり、政治家や大学の教授か コレクターのファンの人々は全国 周りが許してくれません。

今では 赤坂や銀座のクラブのママさんた ら、芸能人や社長、かと思えば、

> げるようにしています。みな、 う関係なので、人の話を聞いてあ ません。全生活、押さえるところ 手根幹も絵を描くには影響はあり ろいろなことを相談してきますよ。 病院でも、みんなと一生付き合

自己管理も投げやりにはできませ

目指すものがあるから、透析の

は、押さえています。

現している芸術家だなと、思いま しいものを見て、それを美しく表 める雰囲気で、やはり、いつも羊 気取らない、すぐ話して溶け込

した。いつまでもプロとして、第 あまりお待たせしても、申し訳な く、奥様が、相手をしていました。 間も作品を見にこられた方々が多 ったのですが、早めに切り上げま いので、もっと聞きたいこともあ てください。 線で、個展を開催する画家でい 私たちがインタビューしている

(文・木村 カメラ・久保



生年月日:

式 。

原稿を募集しています かった事や悲しかった事、苦しかった事などの闘 病記、患者会の催し、ひとり言やカット、写真な

調布病院腎友会 腎友会に入りませんか 東腎協幹事 坂野一寿

いう気持ちは人間として自然な発 って何らかのメリットを得たいと れてきた会話である。腎友会に入 ットがあるのですか 腎友会ができて以来、繰り返さ 「腎友会に入るとどういうメリ

人が結構いるのだ。 た権利をメリットと受け止めない すく説明する。 しかし、このような獲得してき

を並べたて、存在意義をわかりや よ」と腎友会の獲得してきた権利

メリットはいろいろあります

張する。つまり、目先のもらえる 六〇〇〇円とは高いものだ」と主 ぐらいのものだろう。これらで、 当該の腎友会のちょっとした活動 腎協と東腎協の隔月刊の会報誌と いるのだ」と反論してくる。「全 いうメリットがあるのかを聞いて 年六〇〇〇円の会費を払ってどう 「既得権はメリットではない。

っていますか

私たちの患者会番外編 患者会メリット論

関係ないだろう」とあくまで腎友

史である。人を説得することの難 しさを感じた二三年間である。

いる。 の体を維持していくことだけに閉 うでもよいことであり、要は自分 腎友会であろうが無かろうが、ど 件があればガタガタとくずれ、細 じこもっていることで良しとして の弱い団体である。会員の半分は になるだろう。腎友会とは結束力 織率 (現在は九○%) は半分以下 わが腎友会は、ちょっとした事

らない。その時出てくる言葉が「メ 腎友会の活動に参加しない。プリ 基準にしてはいけないものなのだ。 本来腎友会に入る入らないの判断 リット」だ。メリット論は必ず、 と扇動する人がいると、会員にな ントを渡しても読まない。ちょっ 大半は腎友会の存在を認めつつも になってくれる人もいる。しかし、 積極的に腎友会に参加し、役員 こういう訳で、わが腎友会は、

物をメリットと解釈しているのだ。 「あなたは、透析費がいくらか知

団体の下支え」の三つをモットー

「細く、長く」、「透明性」、「上部

保険で無料だから腎友会とは

会に入るメリットを認めない。 これが、われわれ、腎友会の歴

験者の方たちです。 ドクター、スタッフの方たちは経 ンター開設後、二年半です。でも、 は古くからあったのですが、腎セ く、お願いいたします。病院自体 に加入しました。どうぞ、よろし たばかりの会です。九月に東腎協 〇〇〇年) 六月に患者会を結成し 私たちは本年(平成一二年・二 東腎協会員の皆様はじめまして。

それから、準備してきた新米の会 中で患者会を作ろうと話が出て、 りバス旅行がありました。その車 本年三月に病院全額負担の日帰

ることを願っております。 東腎協に加入して、同じ仲間にか 者にも押し寄せてきております。 寄せがひたひたと、私たち透析患 国、地方とも財政難でそのしわ

として存在していきたい。 病院と一体で会設立

(赤羽中央病院腎センター (東腎協幹事 腎友会

八重樫

-16-



横浜ズーランドにて



設立総会の会場で

写真はバス旅行のときのもので、

本年度は、準備期間として、 私たちの会の正式名称は 院と一体となり、進めています。

楽しい企画もやろうと、

優秀勤労障害者表彰

願い申し上げます。

都知事より受ける 個人会員 岩武

受賞しました。 彰式において東京都知事感謝状を 働経済局主催の優秀勤労障害者表 レスホテルで行われた、東京都労 九月四日に飯田橋のグランドパ 私は三五歳になる会社員です





授賞式会場にて

行ってがんばるぞと思っていた時

くことになりました。私が病気に

病気になって中学三年を二回行

歳の時、 なります。透析になったのは一二 私は六二年に内部障害者更生訓 昭和六三年一〇月です。

いわれ、

一〇年後には透析に入る

だろうと告知されました。病名は

ったと思っています。 彰を受けることができ、 仕事をしています。このたび、 しました。ここで現在の食料品の 格を取りました。 た。そして、そこでビル管理の資 練施設、東京都清瀬園に入りまし 透析になるきっかけとなったの 清瀬園を卒業して㈱吉池に就職 大変良か

入院しました。

です。高校を卒業してすぐにまた 達と一緒に行くのは少し辛かった 入院は一二月から翌年の八月まで ネフローゼ腎炎でした。その時の

ありましたが、人生努力すれば、

病気になって現在までいろいろ

いいことがあると思っています。

最後にメールアドレスを書きま

の二学期の内申書も出て、高校へ は十四歳の時でした。中学校三年 miwatake@hvedoor.com

すので、

お便りください。



表彰を受ける南岩武さん

が、地方では治療が進んでなくて いや現在でもそうかもしれません 療することになりました。その頃 てきていたので、東京の病院で治 島です。そこでは治療ができませ なったのは鹿児島県の離島の徳之 んでした。ちょうど兄が東京に出

すると、 絶対安静で寝たきりでした。 東京の清瀬小児病院にきて入院 もう治る見込みがないと

でした。高校に入り一年年下の人

調布病院腎友会

病院名 調 布 病 院

所在地 調布市下石原三—四五—

会成立年月日

一九七八年一〇月一日



わたしたちの患者



月水金 午前三人

午前二人

午後なし 午後五人

内記 火木土 役員体制

事務局長一人 副会長一人

会費年額 非会員数 東腎協会員数

内訳患者会会書

細く長く会の組織を 会長一人 曜日担当役員七人 会計一人

・特に強調したい会の特徴 合い、解決している。 ・トラブルの解決の仕方 長と懇談を行なっている の問題などすべてを院長、透析室 会の役員会、三役会などで話し

の透明性を保つ。 口印刷の配布や掲示を行ない、会 ※会報はないが、その都度ワープ

・病院との懇談 年一~二回

食事のこと、更衣室、スタッフ

会報なし

円の寄付あり)、親睦会、有志話

日帰りバス旅行 (病院より20万

・会行事

る(会員数を増す)こと。 ること。そして会の組織率を上げ "細く長く"会の組織を存続す

はないですか。難しいことだが、 ・東腎協へのご意見 東腎協の組織率上昇に何か工夫

少しでも着実にやることが大事。

を掲載 ※「なかまのたより」に関連投書

・会長 ・東腎協幹車 坂野 中村 正彦

うございます。 も積極的にご協力下さりありがと (東腎協から) 病院患者会、 東腎協に対しいつ

八人

ている所です。 会未加入者への勧誘など頭を痛め の患者会結成、東腎協加入、患者 東腎協としても、未組織患者会

多いことか。 ど今はやりのジコチュウのなんと りして入らない方が得だから」な 会しなくてもよい」「知らないふ の得もない」「誰かがやるから入 がない」「全く無関心」「自分に何 る」「患者会に入ってもメリット 中に「会費を払うのが面倒であ 者会に対するアンケートの回答の 先般、会員拡大委員会からの患

て考えていただけたらと思います。 もう一度、患者会の意義につい

茂 加藤 事と思っていた 身近なできごと が、この夏から 老人の介護問題 ました。 になってしまい 敬老の日。他人

る部屋へすべて運びこんでいたの 早く、「どろぼうがきた」と言う すが、私だけ泊まった次の日の朝 るところがないと思っていたので その日は、普通の人とあまり変わ ると台所にある荷物をベッドのあ 間を占有している母親は、夜にか のでした。台所は独立し、六畳二

緒に住んでいる

長男夫婦と一

いたい」と長男から電話がありま お盆に来る時には様子をみてもら ふくろが急にボケだしてきたので

九月一五日は

兄弟夫婦(四家族)が集まった

うするの。捜せば出てくるよ」 のを見つけました。 はテレビの台のそばに落ちている 作業を長男と私でした後、メガネ ろいろなものをまた元の所へ戻す 兄とこんな問答を繰り返し、い

オシロイバナ夏から秋へ

どくなってしま 頃から痴呆がひ 母親が、六月末

いました。旧盆

(八月)前に「お

とになってしまいました。一七日 訪れてみましたが、割合元気でし の日曜日には、兄弟夫婦で病院を がひどくなりとうとう入院するこ っているのだそうです。 のようにこんなできごとにぶつか そして、敬老の日の前日、痴呆 聞いてみると長男夫婦は、毎日

なければ、と敬老の日を迎えて改 尊重されて毎日を送ることができ 充分にあります。弱い人、誰もが このような当事者になる可能性が

健康な人でも年をとっていけば

オーンロイバナ

「すぐ警察を呼んでもらいた

と聞いても要領を得ません。 「いったい何を取られたの?」 「メガネがなくなっている」

「人のメガネを持っていってど



めて思うのでした。 今年の夏は、ずっと暑い日が続

き秋が来ないのでは、と感じるこ

とを祈っています。 ても花を咲かせています。広辞苑 さんが、一日も早く島に戻れるこ になってしまいました。島民の皆 返して島民が島から避難する事態 諸島の三宅島では連日噴火を繰り とさえありました。この夏、伊豆 江戸初期に渡来」と書いてありま によると「熱帯アメリカ原産で、 オシロイバナが夏から秋になっ

(二〇〇〇年一〇月)

-19-

栄養士さんの作る手軽でおいしい透析食

高島平中央総合病院管理栄養士 矢野 貴子

銀むつの辛味噌焼

☆材料(1人前)

・銀むつ:70g

• 料理酒: 2 g

· おろし生姜: 0.5g

• 白味噌:3 g

• 豆板醬: 0.5g

•砂 糖:2g

• ししとう: 2本

•油 :0.5g

☆作り方

①調味料をすべて合わせて、その中に銀むつを 漬けておく。

②1時間ほど漬けたら、フライパンに油を引き、 銀むつを焼く。

③ししとうも油で炒め、銀むつに添える。

揚げ茄子の生姜正油和え

☆材料(1人前)

• 茄子: 80 g

揚げ油

: 12 g · 減塩正油: 5 g

和風だし :0.3g ・みりん:1gおろし生姜:2g

☆作り方

①茄子を一口大に切り、水にさらし、水気を切ってから、油で揚げる。

②だし、正油、みりんに水を少々加え、煮立たせる。

③上げた茄子に②をかけ、おろし生姜をのせる。

白菜の酢の物

☆材料(1人前)

• 白菜:30 g

•酢:3g

· 砂糖:1 g

うすくち

・うすくち正油: 1g ・ゆずの皮: 少々

合作り方

①白菜を1 c m幅に切り、多めの湯でさっと茹



で、しっかり水を切る。

②①に調味料を合わせ、細かく刻んだゆずの皮 をのせる。

栄養価 (合計)

エネルギー: 464kcal たんぱく質: 14.6g カリウム: 594mg リン: 180mg 塩分: 1.3g

ひとこと

当院で人気のある献立を紹介しました。透析 食は塩分をコントロールすることが大切ですが うす味だと食事が進まなくなるので、一品にし っかり味を付けてみましょう。また、生姜、し しとうなどの、香味野楽やこしょう。 唐辛子な どの香辛料を利用して、風味を楽しんでみては いかがでしょうか。

東腎協今後の活動予定

会員みなさんのご協力が東腎協活動を支えています。

党任幹事会(定例) 平成12年11月12日(日)

> 20日 (火) I P C 国会請願行動

> > 東腎協からも役員が国会へ

全腎協理事会 25、26日(土日)

全腎協関東ブロック会議 12月9、10日(土日)

全腎体、JPC国会請願署名締切り 15日 (金)

※皆様の署名が直接国会へ届きます。たくさんの署名をお願い致します。

常任幹事会 (定例) 17H (H)

平成13年1月14日(日) 常任幹事会 (定例)

2月18日(日) 常任幹事会 (定例)

常任幹事会 (定例) 3 H 18H (H)

> 3月22日 (木) 全腎協国会請願行動日

第46回幹事会 3 H25H (H) 東腎協第29回総会

お便り大募集!

4月22日(日)

会報「東腎協」に皆さまのお便りをどんどん掲載します。楽しい活発なページ 作成にご協力ください。写真付投稿なども大歓迎です。お手紙、ハガキ、FAX、 e-メール、ホームページ掲示板(本号13ページ参照)など、投稿方法は問いませ ん。どしどしお寄せください。

- ・東腎協へのご意見、ご要望
- ・エッセイ、旅行記など…写真もお忘れなく
- 透析食「自慢レシピー」
- 作ってみました「かんたんクッキング」
- 俳句、川柳、ポエムなど
- · その他

₹171-0005 豊島区大塚

> 電話03-3944-4048 F A X 03-5940-9556

e-メール: touiin@msj.biglobe.ne.jp



「腎疾患総合対策」の早期確立のために 全腎協国会請願署名・募金運動に ご協力をお願いします



国会請願署名・募金運動は、会員ひとり一人の意思を直接国会に訴えることができる、私たちにとってもっとも貴重な活動の一つです。

私たちの生活と医療を守るためにともに頑張りましょう。なお、募金は強制ではありません。

JPC署名・募金活動にもご協力をお願いします。

社団法人 全国腎臟病協議会

人工腎臓で治療をつづける透析 患者を中心とした全国組織です。 昭和46年結成。会員数約10万人 全腎協国会請願行動に東腎協 からも多くの役員、会員が参加。

国会請願署名・募金に関するお問い合わせは、東腎協事務局までお願いします。

事務局から

ご寄付お礼

株)扶桑薬品工業

いつも変わらぬ、ご支援をいたがきありがとうございます。有効の命と暮らしを守ざいます。有効に使わせていただきます。ありがに使わせていただきます。ありがようにざいました。

常任幹事であった鈴木さんが急 管任幹事であった鈴木さんが急 三回忌でした。この角月の神事会 は文宮区氏とから、そう今年の二月で は文宮区氏センターで鈴木さんの は文宮区代センターで鈴木さんの はったくだったため、鬼様がご寄 付を持参してくださいました。本 付を持参してくださいました。本 なお志は、大切に使わせていただ なおおさ、大切に使わせていただ

みなで都議会に注目

は大きな動きは出ていませんが、対運動で大変な時期でした。今年

東京都の赤字財政は変わりません。 この一二月にはじまる都議会第四 回定例会でどのような戦きが出る か、渉外部の役員も注意深く見守っています。私たち会員もみなで

編集後記

となっ、サッカーはなんとなく えとなり、サッカーはなんとなく バラバラ」。チームのまとまりの 善し悪しがメダルに関係したのか ら、東腎協会報は会員のまとまり の中心になれるかな。

事務局のパソコンが一台壊れました。編集とパソコンは切っても 切れない中なので、困りました。 でもなんとか、ここまでござつ けました。こんなに夢中になって 仕事をして、生きでいることって 辛いけど、楽しい。

(きむら

表紙の言葉

下島 正資

紙の担当になりました。締め切り 前の三連体の一日気を していましたが、天気予報が金曜 日以外は當雨の予定でしたので急 線、旧浜難宮と江戸川河川敷でコ スモスを中心に撮影しました。こ スモスを中心に撮影しました。こ カ所のコスモス情報はTVの

した。

表紙の写真は旧浜難官お花畑で 表紙の写真は旧浜難官お花畑で を表紙の写真は旧浜難官お花畑で をっていた。ここの花は数が 多くて良く手入れがされており、 黒写真のため花の美しさは表現で きませんでした。モデルの表情が 優しくて花と相まって楽しそうな

今年の表紙の題は「花と人々」 ですがこのようなモチーフだとや はりカラー印刷がほしいところで はりカラー印刷がほしいところで



透析により欠乏しやすい栄養成分の補給に

— L-カルニチン、水溶性ピタミン、ミネラル ―

透析中の皆様のために開発された

Carfero

新発売

カルフェロ 栄養補助食品

《こんなことが気になる方に》

- 透析中、透析後のケイレンや倦怠感
- 透析中、透析後の低血圧
- 血中の中性脂肪やコレステロール値
- 心臓の機能が低下している
- 貧血気味である

カルフェロは、透析療法を受けておられる皆様 のQOL向上を目的に、透析専門医の協力を得 て開発された栄養ドリンク剤です。

透析により流出し、欠乏しやすい Lカルニチ ンと水溶性ビタミン (ビタミンB1、ニコチン 酸アミド、ビタミンB6、葉酸)、鉄などのミネ ラルを効果的にバランスよく配合しました。





1瓶 200 円(税別)

製造元 滋賀県製薬株 内容量 50ml/瓶 発売元 ベータ食品株)

表示単位1瓶(50ml)中(エネルギー20.5kcal)

たんぱく質	0.7 g	レカルニチン	50mg
胎質	0.0 g	ピタミンB1	10mg
糖 質	6.7 g	ビタミンB6	50mg
ナトリウム	20.9mg	ニコチン酸アミド	50mg
カルシウム	0.5mg	薬 酸	1mg
カリウム	2.5mg	鉄	4.5mg
リン	2.5mg	クエン酸	250mg

■ L-カルニチン摂取による効果

Lカルニチンは、アミノ酸の一種で体内で脂肪を燃焼させるために必要不可欠な物質です。この L・カルニチンの血中濃度は、透析的に比べ透析終了直後には 20%程度にまで低下します。L・カルニチンを摂ると、透析終了直後のひどい<u>倦怠感や下肢の痙攣発作</u>(こむらがえり)や 異常な低血圧発性が<u>抑えられる</u>ことが報告されています。また、血中の中性脂質やコレステロールを低下させることや貧血の改善に役立つこと、さらに心臓の心収縮力を維持、強化する働きがあることから不整脈や心不全などの発性を防ぐ作用についても報告されています。このように透析を受けておられる皆様のQOLを改善するうえで、カルニチンを補給することの必要性がお分かりと思います。※本品のL・カルニチンは、天然各有品を使用しております。

■ 商品のご購入・お問合せ

ベータ食品株式会社 フリータイヤル 0120-831-123(受付 平日 9:00~18:00) 1 箱50 本入り 販売価格 11,100 円(根・送料込) 内訳 商品作 10,000円 選邦 550 円 消費度 520 円 1 日 本入り 販売価格 2,490 円(根・送料込) 内訳 商助 てご利用される方のために用意しました。 (商品の発送) ベータ食品より日通ペリカン便にてお届けいたします。

乾燥による 皮膚トラブルで お困りの方へ

すこやかな皮膚を保つために・・

毎日のスキンケアにお使いいただけます

乾燥による皮膚のトラブルに

DI スキンクリーム D30



皮膚の防御機能を高め、皮膚を清潔 にし、皮膚を保護し、乾燥や肌あれを防止する全身用スキンクリームです。 毎日お使いいただける使い心地の良い低刺激性のクリームです。 皮膚にトニック効果を

DI スキントニック EX50



さわやかな使い心地のジェルタイプの 全身用スキンローションです。 毎日お使いいただける低刺激性のジェ ルです。

ご使用の際には、説明書を必ずお読みください。

上信越高原国立公園

苗場は自然ど真ん中!

四季折々花雪ごよみ

10~11月の紅葉シーズンはいかがですか (スキー宿の予約10月1日より)

●腎不全・血液透析の方のお食事を 家庭的レシピでお献立(予約制)

ストレス解消、ご家族の休息に、ご利用お待ち申し上げます 1 泊 2 食付 平日 6,500円 休前日 7,500円

透析のご紹介はできませんのでご了承下さい。

苗場スキー場へ徒歩0分!

一場へ徒歩りか! 《天然活性ミネラルの湯》 白樺の宿 アイ苗場

〒949-6212 新潟県南魚沼郡湯沢町三国469-41

☎ · 0257 (89) 2255 FAX · 0257 (89) 2447

Eメールアドレス ainaeba@fancy.ocn.ne.jp

http://www.gerson.co.jp

電子レンジで3~4分!

クックチルタイプの手料理を全国にお届けしています

- TYPE-1 ··· カロリーコントロール食
- ●TYPE-2··· 低蛋白質食
- ●TYPE-3… 透析食・低リン食

毛配 食事療法

■資料のご請求・お問い合わせは TEL 03-3726-9222

FAX 03-3726-9700

〒145-0061

〒145-0061 東京都大田区石川町1-20-2-102

有限会社ゲルソン商会



かゆみ、体調不良、体重管理

週間無料体験モニター募集中

モニターのお申込は、 オンキョーリブ(株)お客様相談室 TELO3-3548-1571まで

既に全国の会員の皆様に四年間、愛用されつづけている『湯カラッと』は、 特許の様々な仕組みにより、40°C~50°Cの低温で血流量を増やし、無理なく発汗させます。

お容様の声

○ほとんど出なかった汗が今では流れるように (透析歴6年 男性)

出なかったが、今では流れ るほどの汗が出る様になり体重管理が楽になった。 透析中に血圧が下がったり、こむら返りが起きるなどのトラブルとのかくかった 体が温まり、体調が良く、風邪もひかなくなった。

〇血圧が安定してきた (透析歴6年 女性)

単正が高く冬は特に上昇するが、「湯カラッと」 を使用する様になってから冬でも血圧が上昇しなくなった。体が温まって良い、主人も糖尿病なので使用させたい。

■ 体も温まり、新陳代謝も活発になる為、 皆から顔色がいいネと言われる。

●体重管理が楽になった。 ●体が温まり調子が良い。

○体重管理にすごく役立つ (透析歴19年 女性) 「撮分ラットを使用することで、以前は2kgの体重 増加でしたが、1.4kg~1.5kgで、透析に行く事が できる。飛行できる事で、メトレスの解消にもなって いる。後もぐっすり膨れる。

○家族みんなの健康管理 (透析歴2年 女性) 私は身体が温まり、汗も200~300cdらいでる ので、とても体調がよく、私だけでなく家族の 健康管理にみんなで使用しています。

○手足の痛み、しびれ、かゆみにも効果的 (透析歴15年 男性) 私は患者さんの紹介で「湯カラッと」にめぐりあう 事ができました。色々な合併症があり、手足の縮み、 しびれ、かゆみ等の、悩みが解消されました。 一般のサウナへ入れば、高温度で長く入れま 一板のファファーへがは、向値及で長く人れませんが、「湯カラッと」は、低温で負担が少なく 長く入れ、汗がジワジワと流れ、とても快適です

「湯カラッと」は、特許の様々なしくみにより、お風呂のような水圧もなく、 サウナのような熱の負担もなく、身体を芯から温め、無理なく発汗させます。

- ●お部屋でテレビを見ながら簡単に使用できます。
- ●組立、後片付けがラクラク!
 - 骨一帖分のスペースでOK。
- 好きなところで好きな時間に入浴。
- 熱さや息苦しさのないリラックス入浴。
- ●執くなく多量に発汗。
- ●1回30分の入浴は わずか5~9円の電気代で
- 使用でき経済的。 ●体の芯まで温まり、家族みんなの 美容と健康に効果的。
- 動機機能が付いて衛生的。



定備 218,000円 - 会員窓間 174,400円(税抜き) 月々4.100円より分割払いOK(3~36回)

世界7ヶ国特許商品 通商省認可應品第81-22557号

世界75国

特許

パンフレット、モニターを希望される方は下記までお気軽にお問い合わせください。

TEL03-3548-1571まで オンキョーリブ(株)お客様相談室 オンキョーリブ株式会社 東日本営業部

〒104-0028 東京都中央区八重洲2丁目3番12号 オンキョー八重演ビル2F TEL(03)-3548-1571 FAX(03)-3548-1573

自分の医療と暮らしを守るために東腎協に加入を

東京都腎臓病患者連絡協議会 TEL:03-3944-4048 FAX03-5940-9556